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CRA 
Réunion en visioconférence 

8 juin 2023 
PV n°2 

 
Présents : C. ANCEL - J. CHABROL - F. DUCHENE - M. GAUDEL - F. LE CORVIC - 
LECLERC A - L. PREVOSTO - B. PRIOU - S. METAYER – PLESSIS LEANDRE –- 
L. RAKIC - C. WAGNER 
 
 
Excusés : M. DE THY - F. MORTIER - D. QUINTIN 
 

Assiste : C. PENNAMEN 
 

Présentation de Léandre Plessis, habite à Laval, rattaché au Pays de la Loire, arbitre 
de couverture du REC 

 

1- Bilan saison 

Un grand nombre d’arbitre jeune et moins jeune ont été formé au cours de la saison. 

Sept candidats se sont rendus au stage national et ont été reçus : Frédéric et Cécilia 
Duchêne, Jérôme Chabrol, Catherine Marin, Maïwen Lemarchand, Pascal Charraud, 
Jean Baptiste Graignic. D’ici 2 ans ils pourront participer au stage fédéral sauf F. 
Duchêne (limite d’âge) 

Ressenti des candidats : bienveillance des superviseurs, pédagogues, manque 
débrief à la fin. 

Fédéral : Franck Le Corvic reçu et Claudiana Wagner reçue 

Finale universitaire : Panel C fédéral pour Bruno Priou 

Remarques sur le comportement des joueurs, des entraineurs… 

Comportement : Plus d’agacement, manque de respect. 

Pour les jeunes, ne pas les laisser seul 



Que la commission de discipline applique de réelle sanction quand un dossier leur 
est envoyé. 

F. Duchêne fait parti de la commission d’appel regrette que le président de la cra 
n’ait pas été invité lors de leur réunion sur un dossier concernant un arbitre insulté. Il 
indique que personne ne veut prendre de décision plus sévère que celle déjà prise. 

M. Gaudel précise que c’est la CRA qui a fait appel. Il dira ce qu’il pense de la 

commission de discipline en AG, il arrête ses missions au sein de la commission 

CRA et les formations. Son président n’a pas été informé des suites de cet appel. 

Marc Gaudel s’interroge sur le bien-fondé de rester formateur. 

F ; Le Corvic précise qu’on ne discute pas une décision d’arbitre La même personne 
a eu déjà des actes similaires. 

L. Rakic informe qu’il a été formé par Marc Lambert, et qu’il ne faut pas hésiter à 
sortir les cartons 

 

2- Bilan formation tous niveaux 

Supervision bonne surprise sur les finales : B. Priou en a supervisé 12 à Vannes, 2 à 
Guichen, 4 à Plancoët. Ils ont tous été validés 

Volleyades : 2 de Cesson St Brieuc, 1 de Quimper, 1 de Montgermont 

En coupe de Bretagne senior, B. Priou a supervisé Lou Ann leray et Wendy 
Devlieghere, Il souhaite les passer arbitre de ligue. 

Supervision de M. De Thy 

Arbitres jeunes : 

Léon BOSSE de Dinard (bien en 1er, doit travailler le poste de second : VALIDE) 

Armand LAISNE de Plancoët (jeune mais très bien : VALIDE) 

Dylan MORVAN de Concarneau (un peu timide encore, doit travailler le poste de 
second mais bon jugement en 1er : VALIDE) 

 

Arbitres " ADULTES" : 

Corentin GUILLAUME de Pipriac (très bien, a déjà validé la Théorie lors d'une 
session du CD 35, je n'ai pas la note, il faut demander à Jérôme) : VALIDE 

Simon AGNOLA de Cesson St Brieuc (très bien aussi je crois qu'il a déjà la théorie 
aussi, il faudrait la confirmation du CD 22) : VALIDE 

Esteban CORDIER du CPB Rennes (Très bien aussi, va valider la théorie sur la 
prochaine session du CD 35) : VALIDE 



 

3- Vœux CRA 

Le vœu préparé par J. Chabrol, sera présenté au comité directeur et à l’AG. 

J. Chabrol demande quelle serait la charge de travail de la secrétaire. 

J. Chabrol demande s'il est possible pour les CDA d'avoir un compte ou un accès à 
l'espace arbitrage sur le site fédéral niveau ligue afin de faire les modifications 
d’arbitrage pour les matchs de niveau régional et pre-nat. Au vu du nombre important 
de modifications dû aux arbitres qui rendent leur match parfois tardivement ceci 
permettrait de mettre à jour le remplacement directement.  

Les membres présents sont d’accord pour que l’accès soit donné aux CDA. 

 

4- DAFA 

Beaucoup mieux que la saison dernière, pas de sanction, mais un courrier de rappel 
à l’ordre pour Kloar (-4) et Louvigné (-1). 

Désigner des jeunes en coupe de France jeunes en début de saison pour que les 
clubs récupèrent des points DAFA. 

Deux arbitres de Cesson St Brieuc ont arbitré aux volleyades ce qui leur permet 
d’avoir le nombre suffisant des points DAFA. 

 

5- Tableau amendes 

Les amendes sont validées 

Un courrier sera adressé à Thomas Rubin et Quentin Hamon par le président de la 
CRA.  

Comportement d’un arbitre joueur envers l’arbitre, quelle sanction appliquée ? 

En cas de problème avec les arbitres, les envoyer vers la commission de discipline. 

Demander à la Sportive d’indiquer dans le RPE H-30 pour l’arrivée de l’arbitre. 

 

6- Tenue d’arbitres 

En attente 

 

7- Voir les évolutions passage de grade  

Valider Lou Ann leray et Wendy Devlieghere en arbitre ligue 



Pour les nationaux, B. Priou fera suivre les rapports. 

Question de la CDA 56 : un arbitre a-t-il le droit d’arbitrer pieds nus ? non, 
chaussures blanches obligatoirement 

 

8- Préparation saison prochaine 

Début saison prochaine, convocation du président de la CRA à la réunion CCA 

B. Priou préparera un fichier comprenant les matchs régionaux et nationaux pour les 
désignations 

Désignation nationale :  veulent bien y participer J. Chabrol et F. Duchêne, L. 
Prevosto 

Mise en place d’un groupe whatsapp : président de CDA, membres de la CRA 

 

9- Mise en place des commissions 

Groupe de travail : Jeunes en excellence J. Chabrol, Cédric Ancel, F. Duchêne, B. 
Priou 

10- Diverses questions 

Plus de feuilles de position (prédécoupées)  

Que la FFVolley se positionne sur la température des salles. 

Demande de F. Duchêne qu’un rappel à l’ordre en début d’année soit envoyé aux 
arbitres concernant une tenue d’arbitre correcte. 

Bruno PRIOU 

Président de la CRA 

Fin de séance : 22h30      

 

 

 

 

Approuvé par le CD du 15/06/23
    
   

 


